EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 24 DE MARZO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.229 | EDICIÓN AMÉRICA

CINE 'Dolor y gloria' en palabras de Almodóvar

cultura La distopía peruana que anticipó 2018

cultura ¿De qué se ríen los hispanohablantes?

P30 y 31



UNA MULTITUD SALE A LA CALLE EN LONDRES CONTRA EL BREXIT. Centenares de miles de personas llegadas de todos los rincones del Reino Unido se manifestaron ayer en las calles de la capital británica para protestar por el Brexit, la gestión del Gobierno conservador de la primera ministra, Theresa May y pedir un segundo referéndum, convocados por People's Vote. / NEIL HALL (EFE)

El precario exilio de los héroes de Guaidó

S. TORRADO / J. GARCÍA Cúcuta / Caracas Fueron recibidos por tres presidentes extranjeros como héroes de la patria que habían logrado romper el cerco chavista el 23 de febrero al huir a Colombia. Pero un mes después más de un millar de uniformados venezolanos aguardan en casas, hoteles y albergues en condiciones precarias y en el olvido. Páginas 10 y 11

CARLOS URZÚA Secretario de Hacienda de México

"Pemex es el mayor reto económico de México"

NACHO FARIZA, Acapulco En un receso de la convención bancaria que se ha celebrado en Acapulco (Guerrero), el secretario (ministro) de Hacienda de México, Carlos Urzúa desgrana en entrevista con EL PAÍS los retos económicos de la Administración de Andrés Manuel Ló-

pez Obrador. Tanto él como su mano derecha, Arturo Herrera, han aprovechado la mayor cita financiera anual del país para ex-

El giro social de la banca mexicana

plicar sus planes a los inversores extranjeros y evitar sobresaltos como la cancelación del nuevo aeropuerto de Ciudad de México y ahora, el futuro aún sin definir de la petrolera estatal Petróleos Mexicanos. "Pemex es el mayor reto económico de México", reconoce.

El califato del ISIS llega a su fin tras caer su último bastión en Siria

NATALIA SANCHA, Erbil ENVIADA ESPECIAL

"Los últimos yihadistas se dividieron: unos se parapetaron tras una colina y otro huyó hacia el Éufrates", especifica por WhatsApp un miliciano desde Baguz. Tras seis meses de ofensiva, frenada en varias ocasiones, las banderas amarillas y verdes de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS), mayoritariamente kurdas, lucían ayer donde solo 24 horas antes lo hacían las negras del ISIS. Las milicias kurdo-árabes aliadas de la coalición que lidera EE UU anunciaron ayer el fin del califato.

PASA A LA PÁGINA 2

La derrota territorial de un culto a la muerte P3

Iglesias vuelve y reivindica los orígenes de Podemos

A. MARCOS / L. ABELLÁN

Pablo Iglesias, secretario general de Podemos, volvió ayer a la política tras tres meses de baja de paternidad y en medio de la grave crisis abierta en el partido con la marcha de Íñigo Errejón. Lo hizo en Madrid, en un mitin, donde reivindicó los orígenes de su formación. No mencionó "la casta" de sus primeras apariciones, pero sí a "los poderosos".

IDEAS



Los partidos quieren tus datos

Las formaciones recopilan información sobre nuestra ideología



Los niños de Silicon Valley crecen sin pantallas

Directivos de los gigantes tecnológicos prohíben a sus hijos usar móviles y tabletas

PABLO GUIMÓN, Palo Alto Escuelas de medio mundo se esfuerzan por introducir ordenadores, tabletas y otros prodigios tecnológicos. Pero en el epicentro de la economía digital, la tendencia ha cambiado. En Palo Alto, corazón de Silicon Valley, hay un colegio privado al que acuden los hijos de directivos de Apple o Google en el que no entra una pantalla hasta la secun-

daria. Muchas niñeras tienen prohibido por contrato usar el móvil. La brecha digital se da la vuelta. Hasta hace poco, la preocupación era que los niños más ricos tuvieran ventaia por acceder antes a Internet. El problema empieza a ser el contrario: las familias con un elevado poder adquisitivo tienen más fácil impedir que sus niños se pasen el día ante una pantalla. PÁGINAS 26 Y 27